
■懇談会後のご意見
No. 内容 担当課 回答

1 財政難を打開する画期的なアイデアは何かありますか？
無ければ募集したらどうでしょうか？

財政課 　昨年10月に、現在の本市の財政状況と課題、そしてこれに対する対応策
をまとめた「強い鴨川づくりに向けた財政等適正化基本方針」及び「第２
期実施計画」の改定等を行いましたが、この過程においてパブリックコメ
ント手続を実施し、市民等の皆様からご意見を募集しました結果、１人か
ら８件のご意見を頂きました。また、昨年度に実施した市民懇談会におい
ても、この基本方針の改定について説明し、２件の質問、提言を頂きまし
たほか、ホームページでも意見を伺う機会を設けたところです。今後も、
基本方針の改定等の機会を捉え、意見募集を行っていきます。

2 チョイソコの運行を週５日から週３日に減った件について。
利用者が増えない原因を再考していただきたい。
（例）行きは時間が取れても、帰りは予約が取れないため利用しない、な
ど。

企画政策課  「チョイソコかもがわ」については、千葉トヨタ自動車株式会社に本年度
も実証運行を継続していただいていますが、運行に多額の負担が生じてお
り、来年度も、その負担を継続することはできないとの意向を伺っていま
す。
 そこで、市の補助による来年度以降の運行継続に向けて、運行計画を調整
させていただきました。運行方法・利用方法に変更はありませんが、運行
日を週３日にするとともに、運賃の見直し、割引制度の導入を行います。
 この調整については、チョイソコかもがわの利用状況を踏まえて検討しま
した。１日当たりの延べ利用者数は約12人と伺っており、１日の限界運行
回数20回に対して６割程度ということに加え、乗合率は依然として低く、
予約の受け方の改善等により向上の余地があるのではないかとも伺ってい
ます。
 また、再編後の市内公共交通網全体のバランスを考慮しています。市で
は、長狭線、金谷線の維持に多額の補助を行っており、両路線の再編に伴
い、長狭線の運行本数の維持に引き続き多額の補助を要する見込みです。
 さらに、コミュニティバスの再編の一環として、天津小湊地域及び江見地
域では、定時定路線型のコミュニティバスから、「チョイソコかもがわ」
と同様の乗合タクシーへ転換し、日中は週３日の運行を計画していること
を踏まえたものです。
　病院利用への配慮については、ご指摘のとおり週３回の運行の場合、全
ての病院の診療科、全ての医師等に対応することは難しいと考えられます
が、この地域ではチョイソコかもがわだけではなく、幹線となる路線バ
ス・長狭線も維持をしています。これらも併せてご利用いただければと考
えています。

3 説明等になかったが、長狭支所（吉尾出張所）の件についてどのような予
定で考えているのか。

市民生活課 　吉尾公民館の閉館に伴い、吉尾出張所も移転をすることになります。
　現在、吉尾地区にある公共施設に移転を考えており、各施設に移転した
場合に係る工事費や導線シミュレーションなど、調査を行っています。



No. 内容 担当課 回答

4 資料中で「（2）まち・ひと・しごと創生の推進　③子育て支援の中でヤ
ングケアラーの支援に取り組む」とあるが、
１　鴨川市としてヤングケアラーと認められる件数がどれ位なのか？市と
して明確な数を把握しているのか知りたい。
２　支援策はどのような内容なのか知りたい。

子ども支援課  ヤングケアラーとお世話の境が難しく、明確な人数の把握はできていませ
ん。
　支援策は学校で教職員による心身の状況の変化についての観察が主なも
ので、教育相談やスクールカウンセラーとの面談により早期発見に努めて
います。併せて、家庭との連絡を密にして保護者への状況確認を行うとと
もに、必要に応じて関係機関との連携を行っています。また、小学校高学
年及び中学生にはこども家庭庁が作成したチラシの配布を行っています。
ヤングケアラーは自分からは相談できない場合が多いことから、慎重な対
応をしています。

5 街道沿いの歩道の草はどなたが責任を持ってくださいますか？
きれいになっているところはほとんどボランティアの人たちの手によって
整備されています。
老人、子ども（成人ももちろん）歩道を歩くことは不安です。ボランティ
アを頼っているのでしょうか？
ボランティアの一員として、何かの手立てをお願いしたいです。

都市建設課  お問い合わせの街道が長狭街道（主要地方道鴨川保田線）の歩道でありま
したら、管理者は千葉県となり安房土木事務所鴨川出張所が道路の維持管
理を行っております。適正な維持管理につきまして、鴨川出張所にお伝え
いたします。
　なお、千葉県におきましては『道路アダプトプログラム』という制度を
設けており、県の管理する道路の除草や清掃を行うボランティア活動に対
し、資材や傷害保険などの支援を行っております。当該制度の活用をお考
えの場合には、安房土木事務所調整課（電話0470-22-4344)まで、ご相談く
ださい。
　また、市道の維持管理に関しましては、都市建設課（電話　04-7093-
7835）にご相談ください。

6 思わぬことでけがをしたとき（頭が痛いなど）（国保）病院に行きまし
た。「内科は午前中で終わりました。午後はありません。」という返事に
がっかりしました。どうしようと迷いました。車の運転の出来る状態でも
なく、誰かに頼ることもできず。でもそのような思いをしたのは私ばかり
ではなかったみたいでした。

国保病院 　国保病院の内科の診療時間は月曜日から土曜日までの午前中となってい
ます。外来診療後、医師は訪問診療、病棟業務に従事しているため、午後
の外来診療を行うことは難しい状況です。急に具合が悪くなった場合は、
救急対応として可能な限り診察します。

7 公民館廃止？どこで弁当作りを？主基ばかりではない。吉尾地区も。弁当
作りは終わりになります。

生涯学習課 　「鴨川市公民館等再編方針」は、市民皆様への説明会やパブリックコメ
ント等の必要な手続きを踏まえて策定したものであり、その方向性につい
ては尊重すべきものです。
　一方、本方針は現状に基づき作られたもので、公民館等を取り巻く環境
等に大きな変化等があった場合は、必要に応じて本方針の見直しを図るこ
ととしています。
　公民館は、独居高齢者への配食サービス作りなど地域福祉の拠点である
と認識しています。
　今後の再編により公民館の閉館が予定されている地区においては、各地
区の実情に応じて代替施設の確保に関するご相談に応じておりますことか
ら、吉尾公民館の配食ボランティアの皆様の活動場所につきましても、地
区内での活用可能な代替施設について、検討していきます。

8 チョイソコ３日。とんでもないことです。運転手さんは忙しく働いていま
す。利用者が増えています。どうしますか。困ることが増えます。

企画政策課 No.2の回答と同様



No. 内容 担当課 回答

9 吉尾公民館について、吉尾地区は高齢者や地区の方の利用が多いので今の
ままに出来なければ吉保八幡神社の社務所を市が借り、市民の方が使いや
すい方法をお願いしたい。

生涯学習課 　「鴨川市公民館等再編方針」は、市民皆様への説明会やパブリックコメ
ント等の必要な手続きを踏まえて策定したものであり、その方向性につい
ては尊重すべきものです。
　一方、本方針は現状に基づき作られたもので、公民館等を取り巻く環境
等に大きな変化等があった場合は、必要に応じて本方針の見直しを図るこ
ととしています。
　今後の再編により公民館の閉館が予定されている地区においては、各地
区の実情に応じて代替施設の確保に関するご相談に応じておりますことか
ら、ご提言いただきました吉保八幡神社の社務所の活用を含め、地区内で
の活用可能な代替施設について、検討していきます。

10 チョイソコの件、話によると週５日あるものを週３日になるとのこと。高
齢者が国保病院に行くのに３日になると先生や自分の曜日や時間を変更し
なければいけないということです。

企画政策課 No.2の回答と同様

11 菜な畑ロードの観光資源をもっとブランド化し、ビジネスチャンスにすべ
き

農林水産課
商工観光課

個別対応で回答


